

La Voz del Pueblo

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

SUSCRIPCIÓN

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes

Resto de España... 1'50 " trimestre

Número suelto 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

PRÓXIMA LUCHA

República y reacción

ALTRUISTISMO Y AMBICIÓN

Ciudadanos: Teneis derecho a saber que uso hacéis de vuestra gratuita confianza, las personas a quienes se la confiáis. Vamos a referirnos a nuestra actuación política en estos últimos periodos; nada hemos de ocultaros, ni aún nuestros muchos defectos, que con ser tantos y tan grandes, quedan anudados por nuestras virtudes. Así mismo por nuestras virtudes, políticamente hablando, fuera modestia.

Ya se acabó aquella leyenda, en la cual resaltaba denigrada por la maledicencia una bandera, un símbolo glorioso llamado a cobijar bajo sus pliegues a los irredentos de este suelo infecundo que no sabe aprovechar ni las aguas de sus ríos para fertilizar los campos. Esa leyenda ha desaparecido con el nombre de *Fraternos*. Hoy somos radicales, somos republicanos, tenemos una bandera y la tremolamos al viento con orgullo, con la esperanza de ser una fuerza afirmativa en el concierto de las regiones españolas que rinden culto a la democracia.

Tenemos el orgullo, y lo proclamamos muy alto, de haber destruido esa leyenda en bien de la democracia y de la Libertad. ¿Cómo lo hemos conseguido? Vosotros sois testigos; *haciendo un saneamiento* y expulsando de nuestro seno, de nuestra comunidad, a la cizaña, a lo que estorba, a lo que puede ser obstáculo para merecer el aprecio de nuestros queridos correligionarios. Las colectividades son como los individuos, están sujetos a la viruela y la padecen. Una buena dosis de saludable medicina, recetada por Doctor habil, vence la fiebre de la erupción y vuelve a la sociedad un cuerpo sano, un cuerpo robusto y vigoroso para ser útil a la misma.

Este es el proceso del Partido Republicano Radical, por lo que a la ciudad de Tarragona se refiere.

Aquí está desnudo, sin ambiciones personales, solo dispuesto a ser útil a la causa republicana, sin desdeñar a

nadie que con la misma buena fé lucha por la República.

Fiel a este programa, trazado por nuestro ilustre Jefe D. Alejandro Lerroux, vamos decididos a la lucha contra la reacción que forma compacto bloque contra la Libertad; ciego está quien lo desconoce, enemigos de ella serán, no los propios reaccionarios, sino los que titulándose liberales niegan su cooperación a los que pretenden derribar ese bloque innominado que en pleno siglo XX, estanca las corrientes de civilización que la culta Europa nos envía.

Nada de ambiciones personales, si alguno las tiene, conste que sabe ocultarlas, aquí no se ven por ninguna parte.

Reunidos en Asamblea magna, amparados por las leyes de la democracia y del honor, se acordó ir a la lucha con nuestros afines y se impuso un candidato contra la voluntad del mismo. La disciplina es nuestra religión, si no es incompatible con la conciencia y la dignidad; esta es libre, nadie tiene derecho a menospreciar la del correligionario; esta es la salvaguardia del individuo y nada más.

Salvado este principio, nadie puede rechazar lo que la mayoría impone, y por eso

D. Fernando Oliva Ramos

fué proclamado candidato *contra su propia voluntad*; de no aceptar este sacrificio, estaba excluido del Partido Republicano Radical.

¿Cuál fué el objeto principal de la Asamblea? Dar fé de vida de nuestra organización y dejar los otros dos puestos de la mayoría para las demás tendencias republicanas, en la seguridad de que el espíritu y amor al ideal los atraerían a nuestros brazos como hermanos queridos, para defender el patrimonio de nuestra común herencia.

Lo mismo que los miembros de nuestra Asamblea y coincidiendo con

el elocuentísimo discurso de nuestro cultísimo amigo D. Alfonso Fabregat, pensaron una comisión de abnegados y buenos federales, que en la misma noche, 11 de Febrero, vinieron con carácter oficioso, guiados por su noble altruismo, a ofrecer el ramo de olivo, símbolo de paz, a sus afines, a los que orgullosamente nos titulamos radicales y más orgullosamente *republicanos*.

¿Qué pasó después? Tarragona entera lo sabe. Medianías, parásitos de todos los partidos convertidos en yedra del árbol de la Libertad, los Caballé, los Llaverías y comparsa, vendiendo por la intriga del cacique, hacen traición al ideal y pactan una alianza con los nacionalistas, quienes fiados en su palabra eligen candidato para la lucha.

Viene el diputado Sr. Nougués y cambia la decoración, dejando a los nacionalistas con un palmo de narices, como vulgarmente se dice, pero más que la bofetada a los nacionalistas, importa la traición a la causa republicana.

Enemigos políticos somos de los nacionalistas, pero eso sí, enemigos francos y leales. No tenemos derecho si quiera a pedirles su cooperación ni ofrecérsela, pero conste nuestra protesta por la villanía de que han sido víctimas por parte de unos señores que se llaman republicanos. Sirvales de guía para sus combinaciones políticas.

Después de los manifestado, que nadie que se precie de caballero puede rechazar ni enmendar, aun nos queda el derecho de decirle al señor Llavería, corresponsal de *La Publicidad*, que los muertos que él mata, gozan de perfecta salud.

D. Fernando Oliva Ramos,

hombre honradísimo y modesto, es nuestro candidato para las próximas elecciones. *No se retira, ni se retirará. Podrá ser derrotado, pero no vencido.* Y de esto... hablaremos después, señores catones modernos.

El pueblo republicano aun no ha dicho su última palabra; cuando hablé, veremos.

Garta del otro Mundo

Queridos republicanos: A vosotros que mantenéis encendido el fuego sagrado de los santos ideales republicanos; a vosotros que luchando sin descanso fiados únicamente en vuestras,

hasta hoy, escasas fuerzas; a vosotros que no os mueve la maldita ambición de puestos en candidatura, a vosotros únicamente, os pido hospitalidad en las columnas de vuestro periódico para dirigirme a los humildes en la obstentación, como pródigos en el sacrificio.

Históricos federales: El templo de los falsos dioses descansa sobre las columnas construidas con vuestros robustos cuerpos. Una sola contracción de vuestros músculos sería bastante para derribarlo aplastando en su hundimiento a los mantenedores de las idolatrías entronizadas en la patria española que siguen venerando los átomos dispersos de mi disuelto organismo.

Mi espíritu clarividente está con vosotros y fiel a las verdades que en vida os revelé, quiero que lo escuchéis por una sola vez; prestadle acogida para que no siga martirizado por más tiempo. Sed altruistas ya que no compasivos; la compasión está reñida con su esencia por la analogía que guarda con la cobardía.

Este espíritu os revelará las amaruras de otros infinitos que también os contemplan sujetos al carro de la esclavitud, pero no pueden visitaros por no haber dejado entre vosotros huellas de su estancia ni contenido de sus leyes y programas, no obstante haber dado su vida por la Libertad.

¿Qué vergüenza! Largos años de vida consagrado a vosotros y al separarme con la esperanza halagadora de que en el contenido de mis claras doctrinas evolutivas hallaríais el remedio a vuestros males, contemplo que las habéis dejado mistificar, arrojando a la vía pública las verdades esenciales, porque ellas eran el obstáculo al entronizamiento de los nuevos fariseos.

En verdad os digo que del arroyo fueron recogidas por un solo hombre que supo prestarle digna hospitalidad aprovechando su esencia para robustecer su programa de una futura forma de gobierno. Allí están; desde hoy *son tuyas, son de Alejandro Lerroux*. Acudid a prestarle vuestra guardia de honor para que ni *el mismo*, pueda arrojarlas de nuevo, sin haber cumplido su misión.

Y si vosotros, queridos federales dais buena acogida a mi atribulado espíritu cuando os visite, que será pronto, no dudeis en sacrificar el amor propio que os llevará a la anulación. Dejad la ceniza en la frente de tanto caciquillo y uníos con vuestros hermanos de lucha para conquistar el arca sagrada que aún encierra algo de mi testamento, antes que

traspase definitivamente las puertas de un Alcázar, entre cuyas murallas quede aprisionada.

Daos prisa que la reacción os tiene sitiados y busca vuestra capitulación para asesinaros por la espalda. Que no triunfe el espíritu inquisitorial de aquel maldecido Conde de España. Pues que, ¿váis a ser inferiores en dignidad a las aguas de un río, que al ser arrojado a él después de muerto, lo expulsaron por malvado? ¿Lo queréis volver a la vida? No lo creo. Aun tengo la esperanza en los humildes, en aquellos federales que aguantan las columnas del templo; en aquellos confío y solamente ellos expulsarán del mismo a tanta medianía ocre que a imitación *del cepillo de las ánimas* empleado por los católicos, emplean la traición y la alevosía contra las verdades, para medrar con la calumnia.

Federales gloriosos: No derribéis el templo, sería criminal y suicida para la causa de la Libertad. El templo debe ser sagrado y defendido contra toda acometividad, venga de donde venga, pero eso sí, expulsad de él a los fariseos.

Mi atribulado espíritu ha recibido inmensa satisfacción al saber que del seno de ese sagrado templo de la democracia, salían humildes apóstoles de nuestra doctrina a estrechar en fuerte abrazo a hermanos en esencia, dispuestos a defender la libertad en campo abierto, frente a todos los enemigos. No importa que su altruismo sea vencido en este momento por la intriga; queda flotando sobre la superficie la sublimidad del acto realizado por vosotros, que aún sigo teniendo como defensores del programa que os legué.

Para cuando llegue la hora de las liquidaciones, vosotros, los verdaderos discípulos teneis anotado en el haber de vuestra corriente con la Patria, esta partida.

El día 11 de Febrero de 1913, después de 40 años de la proclamación de la República, que murió alevosamente por la desunión, nos trasladamos a otro templo de la misma religión, para celebrar en comunidad de fieles, la victoria de un triunfo indiscutible en próxima contienda electoral, y fuimos recibidos como amigos. No hallamos Santones.

En las mismas páginas del libro, pero en el *debe*, podrá leerse.

Nosotros, Santones acatados por nuestros siervos en el Templo Federal, no tenemos nada que ver ni con la fenecida República y menos con la venidera.

En uso de nuestro despótico albebrío, vamos a ofrecer nuestra alianza a otro partido que puede darnos votos para el *acta* que ambicionamos. ¡Vivan los nacionalistas! Y como nota con lápiz azul, podrá leerse a continuación:

Reunidos en cónclave, acordaron nuevamente que esta alianza perjudicaría otra sucesiva para futuras contiendas de aspirantes a Cortes. *Fuera los nacionalistas después de nombrar su candidato.*

Federales: Vuestra conducta, por lo noble y altruista merece plácemes de mi espíritu. Los nacionalistas son

dignos de toda consideración como enemigos francos y leales. Vuestros Santones merecen, no el desprecio de las mujeres españolas, que aun están lejos de conseguir, por traidores, sino el desprecio de los hombres españoles.

PÍ Y MARGALL.

Por la copia,
UN REPUBLICANO.

A los Comités del Distrito electoral de Tarragona-Vendrell

Correligionarios: Por lo que habéis podido leer en nuestro periódico LA VOZ DEL PUEBLO, en Asamblea magna celebrada el día 11 del corriente, asistiendo en ella la mayoría de Comités de los distritos Tarragona-Vendrell, fué proclamado candidato para las próximas elecciones provinciales, nuestro estimado amigo y consecuente correligionario

D. Fernando Oliva Ramos

Esperamos sabréis cumplir con vuestro deber, y al mismo tiempo nos comunicaréis si es necesario hacer algún acto de propaganda en ese pueblo, escribiéndonos inmediatamente para ponernos de acuerdo el día que tenga de celebrarse.

Deseándole Salud, Revolución y República se reitera de vosotros el Comité de Tarragona.—El Presidente, *Clemente Pujalrás*.—El Secretario, *Ramón Vivó*.

Lo que dice *El Motín*, entre otras muchas cosas:

Acuse de recibo

El Sr. Alvarez, en el discurso que pronunció al final del banquete del 11 de Febrero en el Hotel Inglés, intercaló estos párrafos:

«La visita de nuestro maestro, de este venerable repúblico, de nuestro guía, del Sr. Azcárate a Palacio, ha sido recibida con júbilo, digámoslo con toda franqueza, por el país liberal y democrático, aunque la hayan criticado esos pseudocatones que pasaron su vida entregados a injuriar y difamar los mas sólidos prestigios, los hombres mas puros del republicanismo.

«Víctimas de esta crítica malsana fueron las figuras venerables de Pí y de Salmerón, de Ruiz Zorrilla y Castejar. (Ovación.)

«De estos maldicientes profesionales no quiero hablar; pero debo confesar ante todos vosotros que me causan honda repugnancia. Hay que hacerles saber que Azcárate merece el respeto de todos sus correligionarios, como yo os digo que el partido republicano reformista aplaude lo que ha hecho.»

Acuso recibo al Sr. Alvarez de esos párrafos que me ha dedicado, y comienzo a tratar el punto puesto hoy a discusión: la ida de Azcárate a Palacio y el *¡Viva el Rey!* de Azcárate.

El precursor de Alvarez

Lo fué aquel cómico malo de los tiempos de Fernando VII, que al ver que se le iba encima la silba, se adelantaba hacia las candilejas y gritaba con voz extérrica: ¡viva el rey absoluto!, para que el público no tuviera mas remedio que aplaudir.

Eso hizo Alvarez en su discurso: sos-

pechando que podía haberse deslizado entre los concurrentes algún iconoclasta, se previno con el pararrayos de la adulación a los partidarios que había allí de los antiguos jefes republicanos, sin advertir que era él quien los difamaba al lanzar sus nombres en una fiesta preparada para disculpar visitas de republicanos a Palacio y vivas dados al Rey.

¡Que profanación tan horrible la cometida por el señor Alvarez, al tratar de ampararse tras los nombres de Pí, Salmerón y Zorrilla en un salón donde se aspiraban miasmas monárquicos!

¡Qué escarnio tan atroz a la memoria de aquel Ruiz Zorrilla, que se pasó lo mejor de su vida en el destierro combatiendo la Monarquía, y que le hubiese bastado transigir, para haber vuelto a ser presidente del Consejo de Ministros!

¡Y de aquel Pí y Margall, que pronunció aquel soberbio discurso en el Congreso contra el rey Alfonso XII, discurso que elogió cual merecía en un artículo que he reproducido en el número 4 de este año!

¡Y de aquel Salmerón, que al oír, ¡viva el Rey! al terminar las legislaturas en el Congreso, se levantaba majestuosamente, y con ademán solemne y los brazos en alto, lanzaba un ¡viva la República! con voz llena, vibrante, apocalíptica...

Lo que hizo Alvarez, eso sí que fué difamar, maldecir, escarnecer la memoria de los varones aquellos, que jamás pudieron sospechar que nadie pudiese, por osado, procaz e insolente que fuera, pretender amparar con sus nombres a quienes visitan los Palacios reales diciéndose republicanos, victorean al Rey, y forman partidos para entregarlos, *si no hoy, mañana*, a la Monarquía.»

(De *El Motín*).

Para todos

Republicanos: ciudadanos de la capital y su provincia: Necesito con mi ruda franqueza expresaros el por qué pretendo ser Diputado provincial. Primeramente me opuse a que mi modesto nombre figurara en candidatura después de una derrota tan reciente como la de las pasadas elecciones municipales, y mas que esto, porque no se crean tanto los amigos como los enemigos — que estos son muchos desgraciadamente — que me mueve un orgullo desmedido o una petulancia que en verdad estoy lejos de albergar.

Pero hete aquí que mis amigos y correligionarios a quienes me veo obligado a dar las gracias después del lío en que me han metido, se les antoja que he de aceptar por las malas y acepté, *por eso quiero o pretendo ser Diputado provincial*.

Aquí nadie podemos engañarnos, por eso no pretendo ofreceros el *invento de la pólvora*, ni otra cosa por el estilo que sabéis no puedo realizar; esto ya lo han hecho otros por mí.

¿Qué haré en la Diputación si por simpatía o capricho me queréis dar el voto? Os lo voy a decir. Prescindiré de la elocuencia de quien la emplee, *por estar reñido con esta señora*, y con toda mi rudeza, *que no me impide los buenos sentimientos*, combatiré lo que la opinión del pueblo me diga que es perjudicial para los intereses de la provincia y defenderé con todas mis energías lo que la misma opinión me diga que defienda.

Y creedme, ciudadanos, que amo a mi querida Tarragona.

Un sentimiento me acompaña en esta lucha, ¡para qué negarlo! Este sentimiento es el de nuestros afines que dirigen una política que titulan republica-

na, les mueva tanto el egoísmo, hasta rechazar la unión de sus afines, pero no puedo retirar mi candidatura porque sería una cobardía y una traición a la gran fuerza del Partido en que milito. Y porque comprendo que tienen mucha razón el luchar por la dignidad de una causa muy justa.

Gracias mil a cuantos quieran honrarme con sus votos. Sería engañaros si os dijera que tanto me importa que me votéis como que no me votéis. Una vez metido en este fregado, quisiera hacer un papel que no fuera desairado.

Tengo el presentimiento que he de tener los votos que necesito para triunfar y ponerme a la disposición del pueblo que tanto quiero, en el que nací y al que debo todo lo que puedo ser. Vosotros ya lo sabéis

Recibid todos el testimonio del aprecio en que os tiene,

FERNANDO OLIVA RAMOS.

D. Manuel Palomares

La pertinaz dolencia que retiene en su hogar a nuestro entusiasta amigo, concejal del Partido Radical en Tarragona, Sr. Palomares, le ha impedido asistir personalmente al homenaje tributado en Barcelona a nuestro ilustre Jefe. Así fué transmitida en telegrama que publica nuestro querido colega *El Progreso*, que copiamos a continuación:

«No habiendo podido por mi dolencia felicitarle adhiriéndome personalmente al grandioso acto celebrado ayer le testimonio una vez mas mi entusiasta admiración por su discurso. — *Palomares*.»

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de este querido correligionario, que al aceptar candidatura para concejal hizo un verdadero sacrificio en honor al Partido en que militamos y al que dá prestigio como republicano de la cepa del inmortal Ruiz Zorrilla.

El homenaje a Lerroux

La torpeza de nuestra pluma nos impide dar una idea de este acontecimiento político.

La figura de este hombre incomparable sobresale por encima de sus detractores para gloria de España.

El nos presta alientos para la lucha y a ella vamos con el calor de su fortaleza, seguros de triunfar y triunfaremos.

¡Viva Lerroux!

De los distritos Falset-Gandesa

Se convoca a todos los Presidentes de Comités, Centros y Cooperativas de los Distritos de Falset-Gandesa, pertenecientes al Partido Radical, a la Asamblea que tendrá efecto en Mora la Nueva el lunes día 24 del actual, a las once de la mañana, para tratar de la conducta a seguir en las próximas elecciones provinciales para cubrir la vacante por fallecimiento del diputado provincial D. José Anguera Basedas.

Falset 20 de Febrero de 1913.—El delegado en el Comité provincial por el distrito de Falset, *Federico Borja Ové*. —El delegado en el Comité Provincial por el distrito de Gandesa, *Blás A. Royo*.

El brigadier Villacampa

Murió el día 12 de Febrero de 1889 en Melilla.

Los conservadores que se opusieron tenazmente a su traslado a un presidio de la Península, los liberales que lo prometieron sin cumplirlo, y el insurrecto en Sagunto que lo impidió, estarán ya satisfechos.

Si llegara el día de exigir responsabilidades, el recuerdo del martirio sufrido por el hombre digno, el soldado valeroso y el republicano convencido que acaba de morir, nos obligaría a ser inexorables con los que no tuvieron compasión de él.

Ya no existe Villacampa; ya pueden dormir tranquilos los que no le perdonaron el terror que les hizo sentir el 19 de Septiembre y los que lo negaron al verle vencido.

Ya no hablará de aquellos sucesos ni pedirá cuenta a nadie; al llevarse a la tumba ciertos secretos, indultó flaquezas, debilidades y miedos.

No es ocasión esta de vanas lamentaciones, sino de recogerlos en nosotros mismos y pensar en que a todos alcanza alguna responsabilidad en la muerte de Villacampa por no haber obrado como él.

Aceptemos orgullosos y agradecidos el ejemplo que nos deja por herencia; pensemos en aliviar la suerte de su hija, mártir de todos los dolores; no olvidemos lo que con él han hecho los que deben a la insurrección los puestos que ocupan, e imitemos la noble resignación con que ha soportado los embates de la suerte adversa.

Lloremos sobre su sepulcro, sí; pero sean lágrimas de coraje las que vertamos, no de dolor inútil y tardío. El hombre que muere como Villacampa por haber cumplido su deber, merece algo más que el tributo de unas lágrimas, secas no bien vertidas; merece que su nombre sea esculpido en el pecho de todo buen republicano, para que en las horas de desfallecimiento le preste fortaleza.

Pero si alguien quiere verter lágrimas de pena, derrámelas por los que, divorciados de la dignidad, sirven de comparsa a la monarquía; por los que envueltos olímpicamente en el manto de la indiferencia, no alzan a toda hora su voz contra los que cubren a España de vergüenza; por los que atentos a su interés fían filosóficamente al tiempo las soluciones que anticiparon siempre la constancia y el esfuerzo. Por éstos sí que hay que verter lágrimas; pero ¿por Villacampa? Por Villacampa, no.

De seguro que si al expirar en el presidio lejos de todo lo que amaba, excepto su hija, le hubiera sido dable vivir a la manera que otros viven, no habría trocado su honrada muerte por tan deshonorosa vida.

Los hombres como Villacampa prefieren morir en presidio por haber servido a la República, a vivir en la Monarquía con opulencia por haberla traicionado.

J. NAKENS.

Hojas sueltas

Aficionado a desnudar pacientemente los calendarios para *ilustrarme* con los mil pensamientos filosóficos y solazarme con los múltiples cantares, misceláneas anécdotas y epigramas, encontré en una de las hojas caídas del almanaque una curiosidad atrayente y digna de los honores de la gran publicidad. Héla aquí:

EL VATICANO

Es uno de los palacios más espléndidos del mundo. Se alza en lo alto de

una de las colinas de Roma, a la parte occidental del Tiber, y es grande en extremo. Tiene ocho escaleras de gran tamaño, doscientas más pequeñas, doce grandes salones y mil cien habitaciones de varias dimensiones. Realmente no es un palacio, sino una colección de ellos. Su riqueza en mármoles, bronces, frescos, estatuas antiguas, joyas y pinturas es tal, que no tiene semejante en el mundo. Además posee una biblioteca con una grandísima colección de manuscritos de gran valor.

Leídas las anteriores líneas, mediten los lectores acerca de la miseria del pobrecito prisionero del Vaticano. El desgraciado pontífice vive en un palacio magnífico, rodeado de suntuosas comodidades y disfrutando de aparatosos regalos. Y quien pasa la vida habitando regias estancias, es nada menos que el sucesor de Pedro el pescador y representante en la tierra de Aquel que nació en un establo y tuvo por cuna un humilde pesebre. *Mi reino no es de este mundo*, dijo Cristo, pero su Cabeza visible se cuida de edificar un soberbio palacio, sin duda para dar idea a la cristiandad de lo bien que practica las doctrinas del Maestro, que vino al mundo en una miserable casucha de pastores y fustigó reciamente el lujo y las riquezas. Meditemos estos puntos.

S. R.

Al pueblo de Falset

CIUDADANOS:

Los concejales que suscriben, en vista del giro que han tomado los acontecimientos producidos por el intento de la mayoría de este Ayuntamiento, de cobrar el odioso impuesto de consumos por medio de la violencia, y trayendo después fuerzas armadas a la población que en estas circunstancias más bien tienen el carácter de amenazar que de garantía de orden, y no queriendo nosotros presentarnos ante el pueblo para hablar con vilipendio coaccionados por la amenaza de la fuerza, que lo que queremos es hablarle con entera libertad para que éste sepa cuanto tiene derecho a saber; hemos resuelto no asistir a las sesiones que el Ayuntamiento celebre, mientras no se reintegre al pueblo su normalidad detentada por la ambición de ostentar una vara que hace tiempo obedece a varios apuntes prescindiendo del autor de la obra que es el pueblo.

Al pueblo pues nos dirigimos para decirle que nuestra actitud, no obedece a miedo ni a desfallecimiento por falta de convicción en una causa cien veces justa y que no queremos ser juguete del maquiavelismo tranchado de ningún capitán araña. Hasta que no desaparezca la causa expuesta, no iremos a las sesiones, pero volveremos a ellas para pedir cuentas estrechas de sus desaciertos, a esos señores que con la capa de gente de orden y administrativa, han introducido el desbarajuste y el desorden en un pueblo digno por todos conceptos de mejores representantes.

Entre tanto y para que el pueblo pueda instruirse en este proceso y pueda formar juicio exacto de los hechos, exponemos a continuación copia del acta de la sesión celebrada el día 2 de Enero.

El acta de la sesión del día 2 de Enero último, se lee el particular del tenor literal siguiente:

«Se acuerda, por mayoría, proceder a la cobranza del reparto de consumos del año 1912, apurando para ello el procedimiento legal, ya que en vista de la pasividad de los contribuyentes no puede tolerarse ni permitirse que las obligaciones del Municipio queden desatendidas ni que la Administración haga

efectiva la responsabilidad que por tal negligencia pesa sobre los concejales.

Los señores Puig y Bes, que se manifiestan contrarios al impuesto de consumos, aceptan la recaudación de dicho impuesto, en su período voluntario, oponiéndose en absoluto a que pase al ejecutivo por temer una probable alteración del orden público.

Los concejales señores Montlleó y Rull fundan su disconformidad con el anterior acuerdo, porque este no ha sido tomado por unanimidad.

Falset 1.º de Febrero de 1913.»

Ahora bien; ni nosotros vamos contra las personas, ni queremos que nadie se bañe en agua de rosas por nuestra actitud. Tenemos conciencia de nuestros actos y ni por nada ni por nadie retrocederemos en el camino emprendido que es el de la reivindicación de los derechos y deberes de todos los ciudadanos.

Somos partidarios de la abolición de los consumos, sí, pero también lo somos de que todo ciudadano debe contribuir de una manera razonable, equitativa y justa a las cargas del municipio, de la provincia y de la Nación.

No somos tampoco amantes de la anarquía y si nuestros compañeros de consistorio reconocen su error y dan al pueblo la satisfacción debida, nos tendrán a su lado para hacer obra de Justicia, de Paz y de Progreso.

José M. Bes, Javier Puig —Falset 1.º Febrero 1913.

Cosas místicas

Confesando una beata con un capuchino el miércoles de ceniza, este le preguntó si ayunaba la cuaresma. —Sí, padre, le contestó, a pesar de mi debilidad de estómago y de mi padecimiento de los nervios; y cuando ayuno, tomo siempre en las comidas tres bollos de pan, en memoria de las tres personas de la Santísima Trinidad; cinco huevos por las cinco llagas del Señor; siete platos de diferentes guisos y frituras por los siete dolores de la Virgen; ocho copas de vino, por las bienaventuranzas; doce manzanas, por los doce apóstoles; cuarenta almendras, en reverencia de los días que el Señor ayunó en el desierto...

Al llegar aquí, el capuchino, ya impaciente viendo tal glotonería, la interrumpió diciéndole:—Y por último, también tomará usted una arroba de dulces en memoria de las once mil Virgenes, ¿no es verdad?

Preguntó a un jovenzuelo que fué a cumplir con la Iglesia el confesor, para cerciorarse si sabía la doctrina:

—¿Cuántos dioses hay?

—Siete—le contestó.

—¿Cómo siete—dijo aquél en tono de reconvencción.

—Si, señor—insistió el chico—siete cabalitos.

—¿Dónde has aprendido eso?

—En el libro de la doctrina.

—¿Y como formas esa cuenta, hijo?

—Muy fácilmente; mire usted: Padre, Hijo y Espíritu Santo, tres; tres personas distintas, seis, y un solo Dios verdadero, siete; ¿no está bien ajustada?

La caridad de los ricos

Durante el primer semestre del corriente año la Virgen del Pilar de Zaragoza ha recibido los siguientes regalos:

Una onza de oro de Carlos IV. Un reloj de oro, cadena de oro también y

pulsera de doublé. Una pierna y dos ojos de plata. Rosario con engarce de plata y tres medallones. Reloj de oro, 25 rubíes y una cadena de oro. Sortija de plaqué y pendientes. Rosario con cuentas de cristal negro engarzado en plata filigrana. Placa de plata con esmalte rojo y blanco. Alfiler-medalla pendentif, con una perla ovalada, 14 brillantes y varios diamantes.

Placa de oro remontoir; cadena y medalla de oro con la virgen del Pilar un par de pendientes de oro y diamantes. Una onza de oro de Carlos IV. Moneda de oro de 25 pesetas de Alfonso XII. Sortija de oro con un brillante y varias esmeraldas y diamantes Sortija de oro, forma culebra. Sortija de oro y una margarita de plata con trece diamantes. Sortija de oro con un topacio en el centro. Sortija de oro con un brillante y dos zafiros. Un par de pendientes de plata con un diamante. Sortija de oro con diamantes tablas. Cadena y medalla de oro. Seis jarrones de metal plateado con vasos de cristal fino con iniciales enlazadas.

Espectáculos

SALON MODERNO

Dos grandes atracciones para hoy. Extenso y variado programa de películas.

COLISEO MUNDIAL

Tres grandes atracciones para hoy. Grandioso programa de películas.

POLIORAMA TARRAGONA

Grandiosas sesiones de cine, exhibiéndose de gran éxito.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.



APUNTES DE INSTRUCCIÓN

PRIMARIA

MILITAR

con las materias comprendidas en la Ley del

SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

PARTE TEÓRICA

EL ÚNICO LIBRO QUE LAS CONTIENE

reunidas y extractadas en la extensión

NECESARIA Y SUFICIENTE

PARA LOS JÓVENES

que deseen ó deban adquirir la INSTRUCCIÓN MILITAR vigente, antes de ingresar en las filas del Ejército.—UNA PESETA, el ejemplar.

Depósito para la venta:

DON MANUEL CORRONS

TARRASA (Provincia de Barcelona)

Remítase el importe en Giro Mútuo ó Postal, o para pequeñas cantidades con sellos de correo y timbres móviles.



“El Brillante”

Salón de limpia botas

a la CREMA DANDY

Calle Conde de Rius, 15 — Tarragona

Establecimiento
en Tarragona:
17 Conde Rius 17



Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales.—Pídase catálogo ilustrado—qu se da gratis
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, et... ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.



Establecimientos
en la provincia:

REUS: Calle de Monterols, 40
TORROSA: Plaza Catedral, 2
VALLS: Baldrich, 14.

CASA JUANITO

Gran surtido de juguetes y postales de gran novedad
Juan Bonifás

13, UNION, 13 TARRAGONA

Molí de l' Horta

DIRIGIDO POR

Clemente Pujalrás e Hijos

Introducidas importantes reformas en la maquinaria, tienen el gusto de ofrecerlo al público para la molienda de toda clase de granos.
¡Probadlo y os convenceréis!

MOLÍ DE L' HORTA

TARRAGONA

TROPHOGENO FONT

(Medicamento alimento)

Regulador de la nutrición general; estimula el apetito; favorece la función digestiva; aumenta y modifica la asimilación; eleva el tono orgánico.

INDICACIONES Inapetencia, anemia, digestiones penosas, arotamiento físico e intelectual, neurastenia, etc.

Se vende en todas las Farmacias
DEPÓSITO:
en la del autor, Farmacia del Centro
MANUEL FONT

CAFÉ-RESTAURANT

PETIT VERSALLES

Rambla de San Juan, 49. - Tarragona

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas.—Abonos de 30 comidas, 50 pesetas.
—Servicio á la Gran Carta.—Se hacen encargos para casas particulares.

ABIERTO DÍA Y NOCHE

Gran Tintorería Moderna de ANGEL ALCOVERRO

Calle Unión, 33.—Taller: Gasómetro 32
TARRAGONA

Se hacen lutos en doce horas.—Se lavan y tiñen toda clase de ropas.—Especialidad en colores.

FABRICA DE BRAGUEROS

Y DE

APARATOS ORTOPÉDICOS HERNIADOS (Tren a ls)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un braguero, pero mu-hisimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la correcta colocación.

No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias.

El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSEBRAT es el más práctico y moderno a la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirujía y Ortopedia.

Especialidad en la construcción de Fajas Ventrales
Casa MONTSEBRAT, Unión, 34.
TARRAGONA

SOMBRERERÍA Y GORRISTERÍA

DE

JUAN FERRÉ

Sombreros del País y Extranjeros
Grandes Novedades en Gorra
Tarragona. - Calle de la Unión, 38. - Tarragona

AGUA DE BORINES

REINA DE LAS DE MESA

MINERAL, NATURAL, CASEOSA, ALCALINA,
BICARBONATADA SODICA

Eficaz especialmente para las enfermedades del estómago, intestinos, riñones, hígado y diabetes.

Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de Madrid 1898, Londres 1910, Nacional de Valencia 1910 y Buenos Aires 1911.

SE USA EN BEBIDA EN TODO TIEMPO

De venta en Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurants.